



ASSEMBLÉE NATIONALE

14ème législature

toxicomanie

Question au Gouvernement n° 182

Texte de la question

SALLES DE CONSOMMATION DE DROGUE

M. le président. La parole est à M. Arnaud Robinet, pour le groupe de l'Union pour un mouvement populaire.

M. Arnaud Robinet. Monsieur le Premier ministre, quand on échoue sur tout, on ne doit pas pour autant être prêt à dire et à faire n'importe quoi pour brouiller les pistes ! (*Exclamations sur les bancs du groupe SRC.*)

M. Philippe Martin. Paroles d'orfèvre !

M. Arnaud Robinet. Voici bientôt six mois que votre majorité est en place et pas une seule journée ne passe sans qu'un membre de votre gouvernement n'annonce des mesures toujours plus irresponsables et dangereuses.

Après les propos de Vincent Peillon, en faveur de la dépénalisation du cannabis (*Exclamations sur les bancs du groupe SRC.*)...

M. le président. S'il vous plaît, mes chers collègues !

M. Arnaud Robinet. ...voici que Marisol Touraine, souhaite lancer, en France, l'expérimentation des salles de consommation de drogue. Alors là, permettez-moi de vous dire, monsieur le Premier ministre, que l'on pensait avoir touché le fond avec le ministre de l'éducation, mais, visiblement, la ministre de la santé a trouvé les moyens de creuser encore plus bas dans l'irresponsabilité (*Applaudissements sur les bancs du groupe UMP - Protestations sur les bancs du groupe SRC.*), irresponsabilité en matière de santé publique, irresponsabilité morale !

Contrairement à ce que vous affirmez, ces salles ne permettront pas aux toxicomanes de sortir de leur dépendance, au contraire, elles l'entretiendront ! (*Exclamations sur les bancs du groupe SRC.*) Ouvrir une salle de shoot est une véritable incitation et un encouragement à toujours se droguer plus ! En prenant cette mesure, le Gouvernement facilitera l'usage de stupéfiants et le trafic de drogue. Vous êtes à rebours d'une politique de santé publique censée aider à sortir les toxicomanes de leur dépendance ! (*Applaudissements sur de nombreux bancs du groupe UMP.*) Vous encouragez la dépendance au lieu de la combattre ! Vous détruisez le travail et le message de nos éducateurs ! Vous faites sauter la barrière des interdits et de l'autorité ! En quelques mots, vous détruisez toute la politique de santé publique menée en France depuis de nombreuses années ! (*Applaudissements sur plusieurs bancs du groupe UMP.*)

M. Jean-Pierre Barbier. Très bien !

M. Arnaud Robinet. Monsieur le Premier ministre, ce que votre ministre de la santé propose est honteux, honteux pour le ministère qu'elle incarne ! Vos ministres gouvernent un pays, vous semblez l'oublier, il serait temps que cesse ce comportement irresponsable !

Monsieur le Premier ministre, ma question est simple. Dans votre gouvernement, Marisol Touraine a donc abandonné le défi sanitaire... (*Applaudissements sur les bancs du groupe UMP.*)

M. le président. Votre temps de parole est écoulé, mon cher collègue ! (*Protestations sur les bancs du groupe UMP.*)

La parole est à Mme Michèle Delaunay, ministre déléguée chargée des personnes âgées et de l'autonomie.

Mme Michèle Delaunay, *ministre déléguée chargée des personnes âgées et de l'autonomie*. Monsieur le député Robinet, comment pouvez-vous parler de santé publique quand nous avons, aujourd'hui, toutes les démonstrations, toutes les études scientifiques qui prouvent que les salles de consommation protégées

permettent un meilleur accès aux soins...

Plusieurs députés du groupe UMP. C'est faux !

M. le président. S'il vous plaît !

Mme Michèle Delaunay, *ministre déléguée*. ...et une prévention des risques pour des personnes qui en sont, le plus souvent, exclues, car cela s'adresse aux plus marginaux des consommateurs de drogue, ceux qui, justement, n'ont pas accès aux soins ?

Il s'agit, en effet, d'une expérimentation que Mme Marisol Touraine, dont je vous demande de bien vouloir excuser l'absence, veut lancer en accord avec toutes les autorités de santé publique. Les villes choisies - Marseille, Bordeaux, entre autres - sont d'accord pour mettre cette expérimentation en place. J'ajouterai même que le maire de Bordeaux a déclaré qu'il y était favorable, voici déjà de nombreux mois. (*Applaudissements sur les bancs du groupe SRC.*) Nous donnerons, ainsi, aux personnes qui consomment des drogues la possibilité de se faire soigner et d'éviter les risques de contamination, en particulier, liés à l'usage de ces drogues. Vous allez, donc, totalement à contresens et personne ne peut vous suivre sur ce champ ! (*Applaudissements sur les bancs des groupes SRC et écologiste.*)

Données clés

Auteur : [M. Arnaud Robinet](#)

Circonscription : Marne (1^{re} circonscription) - Les Républicains

Type de question : Question au Gouvernement

Numéro de la question : 182

Rubrique : Drogue

Ministère interrogé : Personnes âgées et autonomie

Ministère attributaire : Personnes âgées et autonomie

Date(s) clé(s)

Question publiée au JO le : [24 octobre 2012](#)

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue dans le journal officiel le [24 octobre 2012](#)